

## Sugieren a empresas pasar deuda a euros (Reforma 10/06/15)

Sugieren a empresas pasar deuda a euros (Reforma 10/06/15) Por Jessika Becerra Cd. de México México (10 junio 2015).- La apreciación del dólar frente a otras monedas impactará la competitividad de las empresas, las cuales debieran trasladar su deuda a euros o a yenes, advirtió Renato Grandmont, director ejecutivo y de Inversiones de Citi Wealth Management Latin America y de Citi Private Bank Latin America. El especialista precisó que al menos en los próximos 18 a 24 meses el dólar se va a apreciar contra el euro, el yen, la libra esterlina y las grandes monedas. En una conferencia ante inversionistas, el analista expuso que la apreciación del dólar afectará principalmente a las empresas importadoras. La apreciación del llamado billete verde, expuso, se generará porque el banco central europeo está inyectando liquidez y lo hará hasta septiembre de 2016, mientras que EU dejará de hacerlo. Grandmont detalló que de 2008 a la fecha, EU ha inyectado a su economía 3.5 trillones de dólares, que son equivalentes a tres veces la economía de México. Por lo tanto, agregó, el movimiento que sigue para la economía de EU es el aumento de la tasa de interés de la Reserva Federal, ya que el analista prevé que esta tasa termine en un nivel de 0.50 en diciembre próximo. Actualmente es de 0.25. Destacó que en los últimos 30 años, la tendencia de las tasas de interés ha sido a la baja y en los próximos 10 años ya no van a bajar. Con ello, Citi espera la apreciación de dólares en contra del euro y del yen, por lo que aquellas empresas que tengan deudas en dólar podrían pasar una parte de esa deuda a estas monedas para reducir sus costos. "La expectativa es que las tasas de interés en EU ya no van a bajar y la tendencia es que suban. Como las tasas aún están tan bajas, a niveles históricos, todavía es tiempo de tomar dinero prestado barato", comentó. Esta es la sugerencia para las empresas que tienen ventas e ingresos en dólares, acotó el directivo. En cuanto al valor del peso, Renato Grandmont mencionó que es una moneda muy libre con un volumen muy grande dentro de los países emergentes. Por lo tanto, si hay un problema en Brasil, Turquía, China o India, puede haber depreciación porque el peso es una de las monedas que más se negocian. "En los próximos tres-seis meses a nivel mundial es posible que veamos un poco más de volatilidad", aseveró. Respecto a las perspectivas para México, señaló que la estimación de Citi es que la economía crezca 2.8 por ciento en 2015 y 3.5 por ciento en 2016 impulsada por las inversiones que llegarán gracias a la reforma energética. A la vez, la expansión será impulsado por el crecimiento de la industrial automotriz y la recuperación económica de Estados Unidos. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo